

16 Provinces

Ngounié/Département de Tsamba-Magotsi/Fougamou/Programme Graine
Le village Mamiengué a désormais une coopérative

Mme Yolande Nyonda accueillie dans la ferveur au village Mamiengué.



Les membres de la nouvelle coopérative au grand complet.

EN

Fougamou/Gabon

Samedi dernier, les populations du village Mamiengué (département de Tsamba-Magotsi) dans la province de la Ngounié, ont accueilli avec joie l'installation de la première coopérative Graine dans leur terroir. L'initiative est de l'association Tsamba-Magotsi initiatives (TMI) dont la marraine est Yolande Nyonda.

SITUE à l'entrée de la province de la Ngounié, le village Mamiengué s'étend sur plus de 8 km et est peuplé de près de 300 âmes. Bourgade où se côtoient guisir, tsoyo et punu, Mamiengué était, depuis l'avènement de la Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine) et son lancement officiel dans la province de la Ngounié, dépourvu de coopérative. C'est pour réparer ce que Yolande Nyonda a considéré comme une



Les trois membres composant le bureau directeur de la coopérative.

injustice que l'association Tsamba-magotsi initiatives (TMI), dont elle est la marraine et qui regroupe les cadres dudit département, a suscité les habitants de Mamiengué, en première ligne les femmes, à se regrouper au sein d'une coopérative pour profiter dudit programme, à l'instar d'autres villages du département. Ainsi, samedi 19 mars dernier, après un travail préalable pour être éligible au programme Graine, TMI est allé ins-

tallée le bureau de la première coopérative du village Mamiengué, qui compte à ce jour une trentaine des femmes. En procédant à l'installation du bureau, Yolande Nyonda a invité les femmes de Mamiengué « à saisir ce programme porté par le chef de l'Etat et qui permettra l'autonomisation des femmes et, partant, le développement du département de Tsamba-Magotsi et du Gabon tout entier ». Réagissant à la suite de la mise en place de cette toute première coopéra-



Une vue du don remis aux populations.

tive Graine du village Mamiengué, Charles Samouana, en sa qualité de conseiller départemental originaire de cette bourgade, a manifesté un sentiment de satisfaction. « C'est une très bonne initiative pour nos populations que de voir ce vaste programme d'Etat prendre corps dans notre village », a-t-il déclaré. Même son de cloche pour l'auxiliaire de commandement, Anasthasie Boulingui : « C'est une grande joie pour nous les femmes, notamment dé-

munies, car cela nous permettra aussi d'avoir quelque chose », a-t-elle apprécié. Avant de poursuivre : « Nous soutenons le président Ali Bongo Ondimba qui a eu cette ingénieuse idée qu'est le programme Graine ». Pour Clarisse Moudinga, membre de la nouvelle coopérative et, par ailleurs, enseignante, « Graine est un programme efficace pour lutter contre l'exode rural ». Avec cette énième coopérative Graine, après celles des villages Oyenano, Kessi, Yombi, Mou-

landoufouala et Guidouma, c'est plus de la moitié du département de Tsamba-Magotsi que l'association TMI a déjà couverte dans l'implantation de ces structures, et elle ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Rappelons que TMI a commencé par encourager les femmes à faire des plantations communautaires. Lesquelles se sont muées en coopératives agricoles avec l'avènement de Graine. C'est donc une association qui « accompagne le chef de l'Etat à lutter contre l'extrême pauvreté à travers l'autonomisation de la femme », a précisé Jean-Blaise Yackounda Mougoula, délégué à la communication et porte-parole de TMI. En marge de cette cérémonie d'installation, TMI a fait un important don, composé essentiellement de fils de barbelés pour permettre à chaque coopérative de faire face, un tant soit peu, à la menace des pachydermes qui sacagent souvent les cultures.

Nyanga/Département de Mongo/Moulengui-Binza/Vie des partis/PDG
Célébration de l'investiture d'Ali Bongo Ondimba

EN

Libreville/Gabon

L'INVESTITURE d'Ali Bongo Ondimba, comme candidat du Parti démocratique gabonais au prochain scrutin présidentiel, le samedi 12 mars dernier, a aussitôt été célébrée dans la soirée par Yves Makaya, sénateur du département de Mongo et de la commune de Moulengui-Binza (siège unique), membre du bureau politique. Celui-ci a offert à cette occasion, dans un hôtel de Libreville, un grand dîner à « tous les membres du Conseil national du parti, les responsables des structures de base et les élus PDG, venus assister au congrès d'investiture du Distingué camarade pré-



Photo : Lebon

Le Sénateur Yves Makaya : "les populations de Mongo n'oublient pas les projets réalisés par le président Ali Bongo Ondimba et ceux à venir".

sident.» Le parlementaire a saisi cette opportunité pour appeler ses hôtes à faire bloc autour du projet du président nouvellement investi « dans l'unité, la solidarité, la fidélité et l'engagement total pour "Changer Ensemble" le

Gabon.» Il a, de ce fait, recommandé à tous les militants, maintenant qu'ils vont regagner le département de Mongo et la commune de Moulengui-Binza, d'« être les porte-étendards de la parole et du projet du Distingué camarade président,



Photo : EN

Les convives lors de la réception offerte par le parlementaire.

candidat de notre parti, le PDG, en expliquant à chaque habitant de Mongo, l'opportunité et la nécessité d'un tel projet pour Mongo, pour la Nyanga et enfin pour le Gabon dans son ensemble. C'est-à-dire d'appeler à un soutien sans faille et sans condition au candidat que nous venons d'investir, pour continuer à diriger notre

pays en toute confiance, parce que c'est l'homme qu'il nous faut pour l'égalité des chances, pour l'unité nationale, la cohésion sociale et pour un développement harmonieux de notre pays», a martelé le sénateur Yves Makaya, lors de cette soirée. C'est ce sur quoi est revenu le président du Conseil départemental de Mongo, par

ailleurs secrétaire départemental (PDG) de Mongo, M. Perrier Pambo. Au nom de tous ses camarades venus au congrès et ceux restés à Mongo, il a promis que « tous les camarades ne ménageront aucun effort pour assurer une victoire cash à leur champion, le Distingué camarade président, Ali Bongo Ondimba à Mongo. » C'est donc dans une ambiance festive et de convivialité que les Pdgistes de Mongo se sont quittés tard, en se disant, « prêts pour le combat ». « Car les populations de Mongo n'oublient pas les projets réalisés par le président Ali Bongo Ondimba et ceux à venir. Et elles saisissent cette occasion pour lui dire Merci », a ajouté Yves Makaya.